

DEBA

La Corporación municipal da vía libre a crear la entidad menor en Itziar

Entre los días 21 y 24 habrá reuniones informativas para resolver dudas y recoger propuestas de los vecinos

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. La Corporación municipal aprobó ayer tarde comenzar el proceso de creación de la entidad local en Itziar. La sesión extraordinaria siguió el camino previsto, y todos los ediles votaron a favor de comenzar con esta actuación. Con esto, el Ayuntamiento espera «dar respuesta a las necesidades de los vecinos y ser un mecanismo para preservar la identidad de Itziar». Ahora, el Consistorio comenzará los trámites legales.

A este punto se ha llegado, después de mucho tiempo de trabajo por parte de los diferentes partidos políticos con representación en el municipio. El inicio se dio a finales de febrero de 2010, cuando el Pleno acordó la formación de la Comisión de Itziar. Este grupo de trabajo se ha dedicado en este tiempo a «concretar los derechos de la entidad menor, los servicios que compartirá con el Consistorio debarra, el territorio que comprende, su fiabilidad económica y un plan de actividades para los próximos cinco años».

El Ayuntamiento empezará los trámites legales, con vistas a que la entidad local menor de Itziar sea una realidad para 2014. Mientras tanto, para este mes, concretamente entre el 21 y el 24, llevará a cabo una serie de reuniones informativas, en las que se podrán resolver dudas y recoger propuestas de los vecinos. Estas citas se celebrarán en el núcleo urbano de Deba, Itziar, Lastur y Elorriaga. Además, el Consistorio tiene previsto realizar una consulta entre la población a finales de noviembre o principios de diciembre. El resultado no será vin-



La Corporación en el Pleno extraordinario de ayer tarde. :: SALEGI

culante, pero sus datos se tendrán en cuenta.

Por otra vía, la legal, se abrirá un periodo para que las personas presenten alegaciones. Posteriormente, se estudiarán cada una de ellas, y pueden que se aprueben o no. Una vez realizado este trámite, la Corporación aprobará definitivamente la creación de la entidad local menor en Itziar y se enviará el texto a la Diputación de Gipuzkoa. Los responsables municipales no creen que en la institución territorial se produzca una negativa, dado que «en Deba ha tenido el visto bueno».

La entidad local menor dará respuesta a las necesidades de unos 1.060 vecinos de los 5.450 de Deba, lo que supone el 20% de la población. Aglutinará 48 kilómetros cuadrados de los 51,9 que tiene el municipio, y estará formado por los barrios rurales de Egia, Elorriaga, Endoia, Itsaspe, Bajo de Lastur, Alto de Lastur, Arbiskoa, Mandari, el casco de Itziar y el barrio de Itziar.

Alcalde y junteros

La junta vecinal de Itziar estará compuesta por el alcalde y junteros de los distintos barrios. Además, des-

de su inicio, se tratará de constituir grupos de trabajo para la participación de los ciudadanos con la finalidad de dar (respuestas propias, cercanas y lo más ajustadas posibles a las necesidades de las zonas que la integran».

La entidad local se hará paulatinamente cargo de diferentes servicios: de la gestión de su patrimonio y bienes; del mantenimiento y el cuidado; de la limpieza de las calles y la recogida de basuras; trabajos municipales; de la disciplina urbanística; tendrá competencia para promover viviendas; así como otros temas de su interés, como culturales, deportivos, juveniles, educativos, etcétera. De algunos de ellos tendrá competencia directa, pero en otros deberá realizar la gestión con el propio Ayuntamiento de Deba.

Para poder llevar a cabo esta gestión, la entidad local menor dispondrá de un presupuesto, pactado previamente con el Consistorio. El Ayuntamiento seguirá encargándose de recaudar los impuestos y las tasas, así que el surgimiento de este grupo no supondrá un impacto para los ingresos económicos de la institución municipal.

ONDARROA

Marabilli Festibala se pone en marcha con variedad de actos

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Ondarroa acoge, desde hoy, la programación Marabilli Sormen Festibala, en homenaje al cineasta Aitzol Aramaio, fallecido hace dos años. Marabilli es una palabra que utilizaba mucho Aramaio, y que sus amigos han elegido para dar nombre a este festival. En él participarán escritores, músicos, cineastas, actores, artistas plásticos y diseñadores, entre otros. En estos encuentros se mantiene la combinación de cine, literatura, música, arte, fotografía y diseño, en recuerdo del cineasta. La iniciativa era uno de los sueños de Aitzol Aramaio, que imaginaba organizar un gran evento cultural en Ondarroa.

El programa arranca hoy, con la emisión de un documental matinal dirigido a los escolares titulado 'Agur esatea', una historia emocional ambientada en la Guerra Civil. Por la tarde, a las 19.30 horas con la banda de música Kresala, llegará una de las citas más participativas. Bajo el título 'Sormena 10 minututan' el segundo piso de la cofradía vieja, en el casco antiguo, se convertirá en lugar de creación de actores, deportistas, cocineros y bertsolaris, entre otros. Por la noche, actuará Muchachito y sus compadres.

Para mañana, viernes, se programa el documental 'Pura vida', sobre la figura del malogrado alpinista Iñaki Otxoa de Olza. Después, a las 18.00 horas, el dj DZ! explicará su forma de trabajar con la música en la rampa del puerto, mientras que media hora más tarde tiene lugar un acto con el grupo de fotografía Bostok, en la co-

fradía antigua, el mismo escenario que a las 20.00 horas acogerá la charla 'Leyó Vargas Llosa El Quijote', del periodista y escritor gallego Ramón Chao, padre del cantante de Mano Negra.

La fanfarria gallega Taquikardia llenará el festival de ritmos volcánicos, mientras en la plaza de la música, los catalanes Carro F.C. pondrán en escena la pieza titulada 'In forma pauperis'. El cine y la música volverán a mezclarse por la noche (22.30) en el encuentro que protagonizarán León de Aranoa y Asier Altuna antes de la presentación del nuevo disco de Bide Ertzean. La rampa del puerto también acogerá música en directo con una fiesta a cargo del dj DZ!

La jornada del sábado cuenta con Koldo Almandoz y Anjel Aldarondo que presentarán 'Perlak' en el cine Bide Onera, mientras en la calle el teatro y la música, con especial protagonismo para los artistas locales e invitados. Una de las novedades será el txiste poteo, con Anartz Iturbe. La programación concentra por la tarde la gala de cine. En esta ocasión acercará a la pantalla ondarresa el largometraje 'Amaren eskua', presentado por su directora Mireia Gabilondo y la escritora Karnele Jaio. El acto estelar será el concierto con Kiko Veneno. La entrada es de 5 euros. Completan, el cartel los catalanes The Excitements y el dj Elepunto. Las jornadas se clausurarán con un espectáculo de música y danza del colectivo Mikel Urdangarin, Rafa Rueda, Bingen Mendizabal, Mikel Valverde y su amigo Kirmen Uribe, en el cine Bide Onera.

ERMUA

Humor y música de calidad con la Orquesta de Cámara de L'Empordá

:: K. ITURRIAGAGOITIA.

ERMUA. La Orquesta de Cámara del L'Empordá presenta un curioso trabajo en clave de humor, poco habitual en una orquesta 'al uso' este viernes, a partir de las 22.15 horas en Ermua Antzokia.

El espectáculo 'Con cierto concierto' propone una velada musical con unos músicos ya consagrados tanto en el repertorio clásico como el contemporáneo, pero dando un paso más allá, con la intención de hacer sonreír al público asistente con acciones llenas de comicidad, sin perder nunca el alto nivel musical obtenido después de 23 años de actuaciones.

La OCE propone un humor surrealista basándose en una sencilla trama en la que los músicos de la orquesta se rebelan contra su director y la posterior venganza de éste, mientras van sucediéndose divertidas situaciones que provocan la sonrisa del espectador, sin molestar a la interpretación de los músicos, ni a la correcta audición del concierto.

Se verán historias de amor, rivalidades y divertidas situaciones típicas de una orquesta que, después de 2.600 conciertos, se ha convertido en una gran familia.

Las entradas tienen un precio de 10 euros y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web www.kutxabank.es. Así como en Lobiano Kulturgunea, hasta el viernes, de 9.00 a 21.00 horas, y en taquilla hasta antes de iniciarse la función. La actuación está incluida en la Quincena Musical.

EN BREVE

Farmacias de guardia

El servicio de guardia nocturno se realiza en Elgoibar. El turno le tocará esta noche a la farmacia Garitanoandia Bidasolo, situada en Apraiz Zaharra 5. El testigo lo recogerá mañana la farmacia Yudego Zuazubizar. El establecimiento se encuentra ubicado en San Francisco kalea 18.

Actividades por Oteiza

El Ayuntamiento ha organizado una serie de actividades para homenajear al escultor Jorge Oteiza en el décimo aniversario de su fallecimiento. Este domingo, organizado por el Gazteleku y el grupo Kolore Anitz, se llevará a cabo una cita para los niños, en la que participarán la asociación de pintura Haitz Haundi y los centros escolares de Luzaro y Mendata.

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren tiene el número 943-191037 y para solicitar un taxi hay que llamar al 943-191486. El número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943-531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943-032800.

Ermua pone en marcha los presupuestos participativos de 2014 con su ciudadanía

El martes se informó sobre las sesiones en las que participará la población, pero no los políticos locales, para evitar intromisiones

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Se han puesto en marcha los presupuestos participativos de Ermua. Alrededor de 30 personas acudieron el martes a la reunión a la que el Ayuntamiento de Ermua convocó, principalmente a los colectivos y asociaciones locales, aunque también estaba abierta al resto de la población.

En esta cita se abordó la explicación de la metodología que seguirá el proceso de estos 'Presupuestos Participativos 2014', que contarán con alrededor de 19 millones de euros. El alcalde quiso recalcar que «los ciudadanos ermuarras no decidirán sobre una partida limitada, sino que podrán aportar las propuestas que deseen para incluir en los presupuestos». El profesional en dinámicas de grupo Enrique Sacanel, fue el encargado de explicar la metodología que se llevará adelante en este proceso.

Se dividirá en grupos, de un máximo 6 personas, a la población que acuda a las sesiones. Se planteará una pregunta similar a «¿cuál crees que es la prioridad para abordar en el presupuesto de Ermua?». Posteriormente se valorarán los temas más votados por los participantes y la ciudadanía debatirá, en el grupo, esos temas. Tras aproximadamente dos sesiones, las materias pasarán a manos de los técnicos municipales que analizarán su viabilidad.

Durante la reunión se insistió en aclarar que en las reuniones se tomarán propuestas para incluir en los próximos presupuestos lo-



Una treintena de personas acudieron el martes a la reunión para ir preparando el proceso. ■ A. LASUEN

cales, aunque éstas deberán pasar por la valoración de los técnicos para ver si son viables y la última decisión la tomarán los políticos locales, que son los que deberán aprobar en Pleno.

Cabe destacar que los políticos locales no participarán en estas reuniones de grupo de la población por petición del equipo de profesionales que se va a encargar de las reuniones. «Porque podrían intervenir

Las sesiones en las que podrá intervenir la población comenzarán en el plazo de dos o tres semanas

demasiado por conocimiento de los temas, acaparar el tiempo de debate...», explicaba el responsable de las futuras sesiones.

Se tomarán notas de lo ocurrido en cada reunión y, al igual que el resto del proceso, éstas se podrán encontrar en la página web. De este modo, la ciudadanía podrá seguir los diferentes pasos.

También las respuestas a las propuestas se podrán encontrar en la web municipal (www.ermua.es) junto con otra mucha información sobre los presupuestos pasados.

La ciudadanía que desee participar aportando sus propuestas, y no pueda acudir a las reuniones, podrá hacerlo en cuanto se ponga en marcha el espacio titulado 'formulario de propuestas ciudadanas', que de momento se encuentra

inhabilitado hasta que comiencen las sesiones.

Ahora se puede acceder a la información existente a este respecto en el apartado de 'economía' o un acceso directo de 'participación en presupuestos 2014'.

Las sesiones para la intervención de la población comenzarán en dos o tres semanas. En noviembre o diciembre las propuestas pasarán a los técnicos municipales y en enero se informará sobre las decisiones y conclusiones.

Ante la reticencia de algunas personas presentes, el alcalde subrayó que la voluntad de los políticos locales «es que los presupuestos se debatan. Si quisiéramos hacer trampas no montábamos esto», incidía. En la actualidad hay 25 ciudades españolas que abordan esta participación.

Avispas asiáticas picaron ayer a una quincena de niños en Ermua

■ A. LASUEN

ERMUA. Un enjambre de avispas creó ayer alarma en el patio de la Ikastola Anaitasuna. El ataque se produjo cuando los escolares se encontraban en el patio del colegio, en el descanso del comedor, y, sin motivo aparente, las avispas se abalanzaron sobre los estudiantes de primero y segundo curso, a los que picaron.

Del alrededor de la quincena de escolares que sufrieron el ataque y la picadura de estas avispas, únicamente dos fueron trasladados al Hospital de Mendaro, por precaución, y el resto acudieron al ambulatorio.

Algunas monitoras que tratan de apartar los animales de los niños aseguraban que «les dabas y no se quitaban, como si estuvieran pegadas». No es de extrañar, pues alguno de los insectos llegaban a alcanzar los 4 centímetros de largo. Se trataba de la denominada 'avispa asiática'.

Acudieron agentes de la Policía Local, un apicultor y los bomberos, que finalmente encontraron el enjambre en un árbol del terreno junto al patio. A las 15.30 horas los bomberos procedieron a aniquilar a las avispas y retirar el nido, de aproximadamente 50 centímetros de diámetro.



Un apicultor retiró el enjambre.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Hannah Arendt 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aranburu (Avenida de Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).